

# ゆめだより

第 8 号 H27. 11. 26  
岐阜県立岐阜本巣特別支援学校  
岐阜市西秋沢2-363-1  
校長 板倉 寿明

## 小学部

あちこちの山々が色づきはじめ、秋本番です。おいしそうな色の柿に負けないくらい、小学部のみんなは、「岐阜本巣夢フェスタ」に向けた取り組みだけでなく、日々の授業の中でもそれぞれに実りの姿を見せています。今回はそんな中から、あじさい学級のなかよし集会での様子と、ひまわり学級の「秋見つけ」の様子をご紹介します。

### なかよし集会を楽しみました！

水曜日の5時間目に、小学部みんなが集まる「なかよし集会」を行いました。「なかよしタイム」では、「いとまき」や「ねこときどきらいおん」の手遊びをしました。「ねこときどきらいおん」では、小学部のみんなで、立ち上がって手遊びする中で、先生と一緒に手を動かして楽しんだり、他のクラスの先生とも向かい合って遊んだりする姿がみられました。また、学部のみんなで集まっているという楽しい雰囲気を感じて笑顔になる姿もありました。

あじさい学級も、1月に「なかよし集会」で「なかよしタイム」のコーナーを担当する予定です♪小学部みんなで楽しめる発表をしたいと思います。



### 秋見つけに行ってきたよ！



11月10、12日の「ちゃれんじ」は、秋を見つけて校外へどんぐり拾いに出かけました。道端でどんぐりや松ぼっくりを見付けると、思い思いに拾って自分のバッグの中へ……。ほかにも小枝やきれいに紅葉した落ち葉もたくさん拾って、ちぎったり折り曲げたりして楽しみました。今回集めたものを使って、図画工作の時間に、オリジナルの写真立てを作りました。でき上がった写真立ては、「岐阜本巣夢フェスタ」のひまわりの展示スペースに飾る予定です。是非、ご覧ください。



## 高等部

### 第20回特別支援学校音楽発表会

11月10日、特別支援学校音楽発表会に高等部のダンス部の生徒が参加してきました。今回は、「R.Y.U.S.E.I」「ルパン」「Don't stop me now」の3曲を踊りました。大勢のお客さんを目の前にして、初めは表情も硬く緊張している生徒が多かったのですが、曲が始まると少しずつ表情も和らぎ、元気いっぱいのダンスをすることができました。そして踊りきった後は、やりきったという達成感でいっぱいでした。

今回は高等部の生徒が中心でしたが、学校祭では高等部と中学部のダンス部の生徒全員で更にパワーあふれるダンスをしたいと思いますので、ぜひ見に来てください。

### 山県高校との交流学習

11月11日、本校の2年の生徒が山県高校を訪問し、ビジネスコースの2年生と交流をしてきました。当日はビジネスマナーについて教えていただきながら、実際にパソコンで自分の名刺を作り、それを使って名刺交換の実習も行いました。名刺交換は当然今まで経験したことはないのですが、少しぎこちないしぐさでしたが、教えられたとおりにそれぞれが3名ほどの山県高校の生徒と実践することができました。マナーを守ることで相手への第一印象を良くすることができ、その後スムーズに付き合えるようになることを勉強することができました。

## 柿の収穫体験

11月16日、本校1年と自立学級の生徒がJA所有の畑で柿の収穫体験を行いました。柿は地元の名産なので生徒にもなじみのある果物ですが、本格的に収穫する経験はなかなかできないので本日は貴重な体験でした。最初にJAの職員の方から収穫するときに注意することを聞きました。脚立の位置やハサミの向き、柿の籠への入れ方など細かいことまで気をつけなければならないので、最初は少し戸惑っていたようですが慣れてきたら籠にいっぱい採っている生徒もいました。帰りには柿のお土産もいただきみんなとても満足そうでした。

## 食品加工班校外研修

11月19日、本校食品加工班がプロの方の接客の仕方を見学・体験するためにホテルグランヴェール岐山に研修に行きました。まず実際に喫茶を利用し接客サービスの技能を見学しました。生徒、教員合わせて20名以上がそれぞれ注文しましたが、落ち着いて丁寧な接客をしていただきました。以前教えていただいたように、注文の取り方や飲み物の出し方など細かいところまで気を遣ったサービスに生徒は感心していました。一人一人で支払いを済ませた後場所を変えていろいろな接客マナーについて教えていただきました。生徒の質問にも丁寧に答えていただき、今後本校の喫茶店（café 和一なごみー）で生かしていきたいと思います。



## 中学部 「渋柿」の収穫と干し柿作り

中学部では平成21年から毎年、学校近くに渋柿の畑をお持ちの神山定さん・喜代子さんご夫婦のご協力を得て、渋柿（丸蜂屋）の収穫と干し柿作りを行っています。収穫日までに、渋柿の成長や周囲の柿の葉が色づく様子を何度か観察に行ったり、甘柿と渋柿の違いを総合的な学習の時間に学んだりしながら、11月16日（月）への期待をもちました。



当日は、学年・グループ毎に畑に出かけて行き、柿専用のハサミを使って、一人2個の渋柿を木から収穫したり、吊しやすいように力を込めて枝を切ったりしました。神山さんは、どの辺りを切るとよいか丁寧に教えてくださったり、柿を持たせてくださったりしていただけました。昨年まで経験してきた三年生は、吊し紐を結びつけるための枝をT字に上手に残すことができました。そして、学校に持ち帰った渋柿をピーラーを使って、皮を残さずにきれいに剥くことができました。

年に一回だけの活動ですが、地域の方と交流しながら特産物である柿に親しむことができる学習として、大切にしていきたいです。

12月行事予定 \*学部行事はそれぞれの学部からの連絡でご確認ください。  
\*行事予定は諸事情により変更になる場合があります。

- 12月 9日（水）岐阜農林高校の花販売16：00～事務室前
- 10日（木）café 和一なごみー
- 11日（金）ふれあい参観日、PTA実行委員会
- 16日（水）親子教室⑥
- 17日（木）café 和一なごみー  
PTAベルマーク集計、わいわいがやがや広場
- 24日（木）冬季休業前最終授業日（終日日課）
- 25日（金）冬季休業（～1月7日）
- 28日（月）仕事納め
- 1月 4日（月）仕事始め
- 8日（金）授業開始（終日日課）